



立志 栗中だより

学校だより
足立区立栗島中学校
校長 豊崎 努
令和6年12月25日
<http://www.adachi.ed.jp/adkuri>

残り3ヶ月へ向けて

校長 豊崎 努

令和6年があと数日で終わります。学校は「年度」で動いていますし、足立区は2期制なので終業式があるわけではありませんが、やはり大きな節目を迎える気持ちになるものです。栗島中学校では12月25日に全校集会を行い、13日間の冬休みに入ります。今年も生徒、教職員、一人たりとも命を失われず終わられることは、当たり前のようにありながら、とてもありがたいことだと考えています。いろいろな時、様々な場面で学校教育にご理解、ご協力と、見守りをいただきました地域の皆様、保護者の皆様に、ご報告とともにお礼申し上げます。

令和6年は大きな災害と大きな事故で幕を開けたことは記憶に深く残っていると思います。能登での大地震では情報が滞っていて、画面から流し続けられる海岸線の映像から、まだ津波はきていないのではないか、という言葉がテレビから聞こえてくることもありました。しかし、実際には大きな被害が出ていたことが分かりました。

また、今年はSNSという新しい情報ツールと、テレビや新聞などの既存のメディアの対比についても、多くの人々にとって考えることが多かった気がします。

どの情報が正しいとか間違っているとか、偏向であるとか捏造であるとか、一つだけの情報では本当のことが分からないことに気づいたといえるでしょう。

大きくいえば、情報とは受け身で待っているものではなく、積極的に収集し、それらを自分や周囲の人たちと共有したり意見交換したりして、自分としての分析をすることが、とても大切なことなのだ、ということに改めて考える機会が多かった、ともいえます。

「情報収集」「整理」「取捨選択」「意見交換」「分析」「自分なりの見解」という作業は、栗島中学校では、特に「立志の時間」にグループや個人で行っているものです。また学校行事でも実行委員会を中心にこうした手順を大切に実施につなげてきたものです。新しい年に向けて、さらに、あと3ヶ月少々で迎える新しい世界へ向けて、一人一人が一步、また一步と「自分の意思」と「自分の力」で進んでいって欲しいと思います。

令和6年度末まであと3ヶ月。「年末・年始」というせつかくの節目を上手に使い、「ふりかえり」をしたり「見通し」をもったりして、1、2、3月の100日足らずの日々を、有意義に送れるように願っています。良い年をお迎えください。

●○1月の主な行事予定○● (詳しくは1月行事予定をご覧ください。)

7日(火) 冬季休業日終了	8日(水) 全校集会
9日(木) 席書会、1年:命の安全教育	14日(火) 食育朝礼、専門委員会
15日(水) 職員会議	16日(木) 社会コンテスト
17日(金) 道徳授業地区公開講座、英語検定1次	
20日(月) 生徒会朝礼、連合書初展始	22日(水) 小中連携
23日(木) 避難訓練	24日(金) 2年:校外学習
26日(日) 都立高校推薦入試	27日(月) 連合書初展終、都立高校推薦入試
29日(水) 区中研一斉部会(4時間授業)	31日(金) 都立高校推薦発表

11月18日(月)~20日(水)到達度確認テスト

1・2年生は5教科を2日間で、3年生は8教科を3日間で、第3回到達度確認テストを行いました。いつもより早く登校をし、最後の振り返りを行っている生徒がいました。また、1時間目の学活の時間にはわからないところを友達に聞いたり、先生に聞いたり、念入りに確認をする生徒もいました。



3年生は直前に進路面談を行ったこともあり、いつも以上に緊迫した空気が漂っていました。良い緊張感の中で、みんなで頑張ろうという雰囲気作りがしっかりとできていました。

学習も行事も振り返りが大切です。点数に一喜一憂せず、中身をよく分析して、次につなげてください。3年生は希望の進路達成に向けて、最後まで諦めずに努力し続けてください。



11月19日(火)~22日(金)チョイス・オブ・ライス

本校では食育の一環として、4日間にわたりお米の食べ比べ、称して『チョイス・オブ・ライス』を実施しました。1日目は宮城県産「ひとめぼれ」、2日目は千葉県産「粒すけ」、3日目は秋田県産「萌えみのり」、4日目は秋田県産「あきたこまち」を味わいました。

全校生徒に投票権があり、以下の写真のような結果となりました。生徒達はもちろん教職員も真剣にお米を味わい、選びました。生徒達が廊下で、その日のご飯の味について語らう姿が非常に興味深かったです。また、この4日間はそのお米に合ったおかずが提供され、和食も楽しむことができました。洋食化が進む日本ですが、和食の良さを実感し、お米の美味しさを再確認しました。その裏側にある、農家の方々の苦労や努力にも思いを馳せることができた4日間となりました。

成長期の生徒に対する食育は、生徒達が一生涯にわたって健やかに生きていくことができるように、その基礎をつくるために行われるものです。子どもの頃に身についた食習慣を大人になってから改めることは困難だと言われています。本校では生徒達が将来的に永く、幸せで楽しい生活を送れるように、栄養教諭を中心に学校全体で食育にも力を入れています。



【教育委員会からのお知らせ】

足立区立小中学校は令和6年12月27日(金)から令和7年1月6日(月)までを閉校日としております。この期間もしくは夜間、休日等における学校の電話が留守番電話に切り替わり、つながらない時の対応について、以下のとおりとなりますので、ご理解とご協力をお願いします。

- 閉校日期間中の緊急連絡先
令和6年12月27日(金)、令和7年1月6日(月)の2日間
足立区教育委員会教育指導部教育指導課 8:30~17:00
03-3880-5974
- 年末年始における閉庁日(12月29日~1月3日)及び夜間、休日等における緊急連絡先
(1) まず110番または119番
(2) 110番や119番通報の後、学校の緊急対応が必要な場合
足立区役所(代表電話) 03-3880-5111
* ご連絡の際には学校名、学年、生徒名、保護者名、用件を伝えてください。

